

DIARIO LIBERAL DE CASTELLON

PERIÓDICO POLÍTICO, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Órgano del partido Liberal dinástico de la provincia

Año VIII

Redacción, Administración e Imprenta:
Calle de Alloza, 62

Sábado 22 de Febrero de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 0'75 pesetas al mes
Fuera: 2'25 pesetas trimestre

Núm. 865

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Notas políticas

La situación de Barcelona ha mejorado muchísimo y no tardará en recobrar aquella ciudad su aspecto normal.

La tranquilidad en las demás ciudades es completa.

El banquete anunciado para hoy en Palacio ha sido aplazado de nuevo, tanto por las circunstancias actuales, como por haberse agravado el hijo menor de los duques de Calabria, ahijado de la reina.

El general Weyler y el gobernador civil de Madrid, Sr. Barroso, celebraron una conferencia, adoptando algunas medidas de previsión.

El Sr. Barroso ordenó que fueran recogidas noas hojas, en las que se excita á los obreros á secundar la huelga de Barcelona.

El gobierno se propone emprender trabajos de carreteras, á fin de conjurar la crisis obrera en Andalucía.

«El Español» asegura que ha leído una carta de Sabadell, en la que se dice que la proclamación del paro general en aquella ciudad la hizo una comisión de obreros desde los balcones del Ayuntamiento.

Dicen de Roma que habiendo sido derrotado el gobierno en la elección de presidente de la Cámara, presentó en el acto la dimisión.

GRAN BAZAR DE CALZADO de FEDERICO CAZADOR GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodeguines para caballero, en color y negro, desde 8 á 17 50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1'50 á 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

DE TODAS PARTES

Viena.—La policía tiene pruebas de que en Alejandría (Italia) existe una liga de anarquistas que ha dirigido los desórdenes de Trieste. Se dice que en dicho punto se harán numerosas detenciones de anarquistas.

Viena.—La eminente diva Maria Barrientos ha debutado en esta con «El barbero de Sevilla». El éxito ha sido colosal. Tuvo que reparir las variaciones de Proch, que cantó en la escena de la lección, sucediéndose las ovaciones durante toda la ópera.

Paris.—El corresponsal de *Le Temps*, en Constantinopla, telegrafía que el dragoman de la embajada de los Estados Unidos ha pagado á los bandidos el rescate de miss Stone, que le fué entregada en buena salud. el dragoman ha regresado á Constantinopla.

Miss Stone piensa seguir en Bulgaria su apostolado.
El pastor Tsilka acaba de ser preso acusado de complicidad en el secuestro de miss Stone.

Paris.—El *Petit Temps* dice que un editor inglés publicará dentro de algunos días una nueva obra de Roosevelt. En este libro, el presidente de los Estados Unidos, hablando de las islas Filipinas, dice: «Es necesario que vigilemos atentamente para que el archipiélago sea administrado con absoluta honradez y con sano criterio; porque si dejamos los servicios públicos en las manos de políticos sediciosos nos pondremos en el camino que llevó á España á la ruina».

Londres.—Desde Yokohama (Japón) dicen que á consecuencia de haberse hecho públicas las estipulaciones del tratado anglo-japonés, ha sido modificado el ministerio de Corea.

Los nuevos ministros de Guerra y Hacienda son partidarios de la política de neutralidad, y combatirán todo género de alianzas.

Paris.—A consecuencia de los sucesos de Barcelona, el exterior español ha bajado otro medio entero.

Argel.—Los soldados regulares de Marruecos han entregado en el territorio de Figuig, donde se procede á su instalación. Ningún incidente.

Sucesos de Barcelona

21 de Febrero.

La situación de esta ciudad ha mejorado. Es debido este cambio á las situaciones enérgicas tomadas por la autoridad militar, y al desaliente que á la vez ha entrado en los elementos promovedores de la huelga.

A las once de la mañana, se han abierto las tiendas, obedeciendo á las órdenes dadas por el general.

Antes de esta hora se había presentado en la Rambla un carruaje de los tranvías eléctricos, novedad que llamó mucho la atención, pues no circulaban desde el domingo. Dicho carruaje era conducido por un oficial de ingenieros, y en la plataforma iban cuatro soldados custodiándolo.
Poco después se han presentado

otros carruajes del mismo tranvía eléctrico, conducidos y custodiados de igual manera, restableciéndose la circulación de esta línea.

También la han reanudado los tranvías de fuerza animal, que eran guiados por soldados.

Las Ramblas, en toda su extensión, estaban ocupadas militarmente. A pesar de esta relativa tranquilidad, han circulado muy pocos carruajes particulares durante el día. Por las Ramblas solo he visto pasar tres ó cuatro carros, custodiados por la fuerza pública.

Esta noche han salido algunos ómnibus de las fondas, para recoger los pasajeros de las estaciones.

No se han repetido hoy las graves colisiones de los días anteriores. Ha habido tiros en algunas calles; pero aislados.

En la ronda de San Antonio, la tropa asaltó una casa, porque desde ella le hacían fuego.

En la estación del Norte, la tropa mató á un huelguista que le opuso resistencia. Había ido á aquella estación para intimar á los maquinistas y fogoneros á que abandonasen el servicio.

En la Rambla, un huelguista disparó esta tarde un tiro de revólver contra una pareja de soldados de caballería. El agresor quedó detenido. En este momento reina completa tranquilidad.

El capitán general ha recorrido la ciudad en coche.

Según los datos oficiales, el número de muertos hasta ahora es de 14.

Hoy ha habido algunos heridos y han sido detenidos 40 revoltosos.

La autoridad militar ha llamado á los directores de los periódicos, previniéndoles que vuelvan á publicar

los, amenazándoles con suspender la publicación á los que no la reanuden sin causa justificada.

La sociedad tipográfica estaba convocada para esta noche para tratar de este asunto.

Creo que los periódicos matutinos no podrán salir mañana, aunque lleguen á vencerse las dificultades que se oponen á su impresión.

Por la falta de periódicos locales, son buscados con tanto interés los de Madrid, que se venden con sobreprecio considerable.

Se ha dado el caso de pagar una peseta por un periódico.

Dícese, que los obreros metalúrgicos, por cuya causa se ha promovido la huelga general, se muestran ya inclinados á buscar una solución para que cese el conflicto. Se añade que propiciarían si se entrase en vías de arreglo, una reducción de jornada á nueve horas y media de jornada. Antes trabajaban diez horas y se declararon en huelga porque los fabricantes no accedieron á que fuesen nueve.

El pacto convenido para la huelga general, es que no cese esta, mientras los metalúrgicos no consigan su propósito.

Del arreglo de éstos con los fabricantes, depende la terminación de dicha huelga general.

Estos rumores circulan con bastante crédito; pero no están comprobados todavía.

De todos modos, se observa general esperanza en la solución pacífica del conflicto.

No obstante la persistente lluvia, la noche resulta menos triste que la del miércoles.

El alcalde ha suspendido de empleo y sueldo á los matarifes que estos días no han acudido al matadero á cumplir con su deber.

Los obreros tipógrafos persisten en sostener la huelga, dificultando la publicación de los periódicos ordenada por el capitán general.

Los tranvías han circulado hasta muy avanzada la noche.

22 de Febrero.

En la última conferencia telegráfica que ha celebrado con el ministro de la Gobernación el gobernador civil de Barcelona Sr. Manzano, éste le ha dicho lo siguiente:

«Continúa la tranquilidad. Varios gremios deliberan, tratando de reanudar el lunes el trabajo. Esta tendencia se acentúa más entre los carreteros».

En Igualada, Vich, Granollers y Manresa sin novedad.

En Sabadell reunieronse varios huelguistas en los alrededores de la ciudad.

Cronica

De El Regional

El antiguo integrista y tipógrafo don Eduardo Climent, ha sido nombrado secretario administrador de la Junta provincial de Beneficencia pública.

La enhorabuena. Gracias, colega, por la parte que toma usted en las alegrías de nuestro amigo y compañero, a pesar de que ese, efectivamente, antiguo integrista, ha hecho sentir el peso de su mortificante y veraz pluma, desde estas columnas. A un director de El Regional, a los cosieros y últimamente (y lo que te rondará) a un señor tonto de capirote que te ha dado la manía de no serlo.

Peró como el colega es cortés... no implica todo esto para que sea valiente y se alegre de las buenas noticias que afecten a nuestros correligionarios y compañeros de redacción. Repito las gracias, las repito, caro colega.

Por fin, gracias a Dios! ha terminado la huelga de los apargateros.

Anteayer, con el paro general de todos los oficios, parecía que iba a suceder algo triste en la ciudad, pero nada sucedió y todo es hoy paz y tranquilidad.

Los obreros y patronos se reunieron anteayer y ayer en la Casa Capitular, convocados por los señores gobernador civil y alcalde, con el fin de conseguir un feliz resultado, como se consiguió, y hoy ya reina el sosiego en el seno de las familias de unos y otros: hoy han ido al trabajo los obreros, a quienes felicitamos, como igualmente a los patronos y de modo especial a los señores gobernador civil y alcalde, por el celo y actividades que han desplegado en tan delicado asunto, sin las cuales hubiera desaparecido en esta capital la más grande de sus industrias.

Hemos recido un prospecto el cual mañana se repartirá con profusión al público en el que se ofrecen con una módica imposición de cinco pesetas, las casas, números 40 y 42 de la calle de la Palma, número 18 de la de 7 de Julio y número 25, sin jardín de la calle Mayor.

Estas imposiciones de a cinco pesetas se pueden hacer enseguida sin verificar el pago de la misma hasta el 1.º de Marzo próximo.

Entre los señores imponentes, se celebrará un sorteo y se adjudicará al agraciado por la suerte una de las casas mencionadas según el capital á que ascienda el número de imposiciones.

Es el proyecto en cuestión iniciativa del honrado propietario y amigo particular nuestro, don Estanislao del Cacho, quien amante como siempre de su patria chica, quiere proporcionar a la clase media con estas operaciones y otras que se propone realizar, el que sus ahorros sean fructíferos y de buen provecho para las familias.

Como apenas hemos tenido tiempo de rememórnos minuciosamente del alcance del prospecto referido, en méritos á la brevedad queda hecho de él un somero bosquejo, hasta el próximo número, pero concluimos hoy aprobando por nuestra parte el pensamiento laudabilísimo del señor del Cacho y condoliéndonos de que no tenga imitadores.

Los soldados que abajo se expresan deberán solicitar de la comisión liquidadora de Gupúzcoa, los alcances que les resultan de la liquidación practicada al efecto.

Francisco Perez Gomez de Villarreal alcanza 157,95 pesetas. Fallecido en Cuba.

Juan Borrás Comas, de Vinaroz, alcanza 212,05 pesetas. Repatriado.

Pablo Azcaneta Sanahuja, de Vi-

llarreal, alcanza 219,45 pesetas. Repatriado.

Ramón Andreu Catalá, de Zucania, alcanza 137,90 pesetas. Fallecido en Cuba.

El cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 77 de la vigente ley de reclutamiento, el domingo día 1.º del próximo mes de Marzo a las ocho de la mañana, en el Salón de Sesiones de estas Casas Consistoriales el acto de la clasificación de soldados de los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteo para el reemplazo del presente año, en cuyo acto exponían dichos interesados todos los motivos que les asistan para eximirse del servicio militar, no pudiendo ser atendida ninguna excepción que no se alegó entonces.

Al propio tiempo se advierte á los referidos á fin de que no incurran en responsabilidad que los que no se presenten personalmente al mencionado acto, serán declarados prófugos, á menos que estén dispensados de verificarle con arreglo al art. 98 de la citada ley ó que justifiquen la imposibilidad de concurrir al mismo, haciendo en tal caso hacerse representar por otra persona.

En la secretaría provincial de Instrucción pública se ha recibido el nombramiento de maestra en propiedad de una de las escuelas elementales de niñas de esta capital, á favor de doña Carmen Caba González en virtud de concurso de ascenso.

Anoche falleció en esta ciudad el conocido médico D. Francisco Vaquer. Descanse en paz y á su familia enviemos el testimonio de nuestro pésame.

Hállase vacante la plaza de farmacéutico titular de Almazora se anuncia al público para su provisión bajo las condiciones siguientes:

- 1.º Los solicitantes deberán hallarse en posesión del título de licenciado ó doctor en farmacia.
2.º Los solicitantes deberán presentarse en la secretaría de aquel ayuntamiento dentro de los treinta días siguientes al de hoy.
3.º El sueldo anual será de 1.500 pesetas pagaderas por trimestres vencidos.
4.º El farmacéutico titular tiene obligado á suministrar gratuitamente los medicamentos que necesiten 350 familias pobres.
5.º La duración del contrato será desde que se prova la vacante hasta el 31 de Diciembre de 1905.

Leemos que la empresa de esta plaza de Toros está en tratos con el valiente novillero el Goidito para dar una ó varias novilladas.

Se ha remitido al ingeniero agrónomo no la acostumbrada relación estadística de los precios máximos y mínimos que han alcanzado varios artículos.

Ayer falleció en el hospital el pobre individuo de la benemérita que ingresó días pasados en aquel establecimiento atacado de viruela.

Descanse en la paz.

Los señores Derenzi y Erric, dueños de la antigua y acreditada cristalería de «Los Italianos» en vista de la competencia que otro industrial y á su vez el Gremio de Hojalateros dicen haber establecido en la venta y colocación de cristales, ruegan al respetable público castellanense que no dejándose llevar de infundios se digno visitar dicho establecimiento donde además de un completo surti-

do en todo lo referente á cristales y vidrios planos, se encuentra la nueva tarifa de precios... que acaba de publicar y cuyos precios no tienen competencia en Castellón.

Además está completamente surtido ese establecimiento de toda clase de baldos para pavimento, baldos para elarabes y vidrios de colores.

No comprar cristales ni vidrios sin antes pasarse por la calle de González Cherría (antes Eusebio) 60.

Hemos recibido ejemplar de un catálogo Memoria de las nuevas máquinas electrostáticas (modo español) para las radiografías, radioscopia, electroterapia y experiencias de curso en las cátedras de física.

Agradecemos la atención al señor don Luis Pando de Madrid.

Los colores incoloros (gran rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena base y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resultan de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

Una noticia interesante y de vital interés para los agricultores. La sociedad Belgio Alemána en los últimos años de las más importantes fábricas de productos químicos para la agricultura que existen en el mundo, ha establecido una agencia general para España en Barcelona, Bailen, 17, bajo la dirección de don Alejandro Gil. Allí pueden dirigirse los agricultores que deseen adquirir estos cosechas con grandes reducciones usando el guano «Ancora» elaborados con materias en su graduación más alta y asimilables á toda clase de cultivos. Pidanse detalles, prospectos e instrucciones al agente en Barcelona.

Hernias (Ochaduras). Deformidades de la columna vertebral, Torceduras de piernas, etc. etc. El director técnico del Gabinete Ortopédico de Madrid, Fuencarral, 19 y 21, estará en Castellón los días 15, 16 y 17 y recibirá en el Hotel Europa á todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.

Nuestros aparatos herniarios, especiales, modernos, distintos á todos por su construcción especial y mecanismos, garantizan la contención absoluta de las hernias, por anórnas y voluminosas que sean, y consiguen su curación completa en el mayor número de casos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala, que gracias á los mecanismos que posee y que no se desvía del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obteniendo los anillos externo é interno, á las paredes del conducto y produce en éste una ligera irritación lenta, metódica y gradual, constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva y proliferación de los elementos celulares, disminuyendo progresivamente el tamaño del conducto y adherencia de sus paredes, consiguiendo la curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos en un dispositivo de tal modo que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente, fijándola en la mejor posición que él quiera, evitándose de este modo la salida de la hernia, apesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar.

Todos los meses.

Consulta en Castellón los días 15, 16 y 17 en el Hotel de Europa de once á seis ó en Madrid en el Gabinete del Director, Fuencarral, 19 y 21.

A las señoras. Con el título de «La Moda Práctica» ha comenzado á publicarse en la Corte una revista ilustrada de modas que dirige María Guerrero. Entre otras ventajas de no menor importancia el periódico de referencia ofrece remitir gratuitamente á los suscriptores por cada trimestre un número á la medida de la interesada á cuyo efecto á los recibos se acompaña correspondiente cupón vale.

«Canta Vieja», cuyo éxito es cada día más creciente, solicitada por una parte del público de provincias; que no vive en puntos donde está organizada la venta pública, abre suscripción en las siguientes condiciones:

Un trimestre en España, 1,50 pesetas. En el extranjero, 3,00 id. En América, un año, 20,00 id. Números atrasados 0,50 id. Al que se suscriba por un año, se le remiten los seis números publicados.

El precio del año en España: Seis pesetas.

Tranvía de Onda al Grao. Sección de Onda á Castellón. TRENES ASCENDENTES. Horas de salida. Grao, 6, 7, 10, 9, 25, 10, 30, 12, 40. 13, 55, 14, 40, 16, 30, 17, 30, 18, 30. De Castellón: 6, 20, 8, 5, 10, 10, 14, 15, 18, 15.

De Almazora.—6, 42, 8, 30 y 10, 34. De Villarreal.—7, 15 y 8, 56, 15, 01, 18, 52. De Bechi.—7, 33, 9, 14, 15, 19, 19, 10.

TRENES DESCENDENTES. De Onda.—8, 15, 1, 54, 17, 20. De Bechi.—5, 38, 8, 38, 13, 0, 17, 43. De Villarreal.—7, 12, 8, 58, 10, 58, 13, 28, 18, 03. De Almazora.—7, 35, 9, 23, 11, 22, 13, 50, 18, 03. De Castellón.—8, 9, 50, 11, 11, 50, 13, 05, 14, 20, 15, 17, 19.

VARIEDADES. Naturales. Se despertó á las seis de la mañana, como siempre, en un blanco albor, estaba llena de luz dorada y pura. Qué había soñado? Señor, Dios y Jesucristo! En el jardín estaban los gorrieros, bulgueros, de alegría, bañados de sol y de aire fresco; por el banco con regueros, típidos sus callosos amores del mediodía, cuando el sol hi-

era hino á la tierra y las hembras extendían alas, con los ojos dorados y la cabeza de color... La virgen rezadora se levantó con la mirada confusa y el rostro palido por el sueño; se persiguió distraída y vibró en sus labios la fría oración de todas las mañanas. La oración, su traje serio, su vida piadosa y la guía, de oscuro misticismo, cruelmente mutilada de ardor juveniles, alada en un yermo de oraciones viejas, recobró con el despertar su lenta marcha, su actividad prosaica de todos los días; lejos aquel conhar indecible, pecador, dulce, extraño...

En todas partes, guirnos de flores, azules, cañifios; palabras que adulan, arrollos que embriegan, vibraciones de cigarras, que da vértigo, que dificulta la respiración, que da náuseas, que entreaire los labios y se los deja besar! Estuvo apunto de gritar, de arrojarse de golpe, hiriéndose las rodillas, brillantes los ojos, contraidos por una angustia desgarradora, «¡parta! demólo!... ¡Ejra, hombre! Se, ápretó, rabiósamente el sillito, ó a enredilla blanca llena de nubes, que habían adquirido lábrilla te tersura de lá cana virginal, y entró en el oratorio con el paso lento y resiguado de la monja. Y ya lo era, allí estaba, sobre el reclinatorio, su traje de novia, perfumado, lujoso; un ajuar de novia con colas azules y palidas; de azahar, de raso...

Sintió allí toda la voluptuosidad de su misticismo; con aquel traje arrojado, orando ante un altar lleno de flores frescas, la admiraban todas las viejas que masculaban oraciones gamáticas en su casa; todo el pueblo se ocuparía de ellas sobre su frente pálida flotaría un himno de compasión, de admiraciones. Superior á todos tendría derecho á ser sacerdotisa de un rito fantástico, á arrodillarse delante de un Cristo amarillento y desgarrado como una pieza anatómica... ¡Monje, qué poema, qué hermoso lirismo!

Se sintió fuerte y salió al encuentro del peligro de la noche; como iba á florar el poble muchacho! Estaba en el jardín, pensativo, se tado al pie de unos rosales. La vio llegar, y palideció demasadamente.

—¿Está decidido? —¡Decidido! Dirigió al cielo una mirada mental y lo vio todo azul, lleno de ángeles batiendo, con alas de oro; sonaba en la cintura, como una caricia tensa, la dura presión del sillicio; esto la dio motivo para sonreír con aire de extrema superioridad; estaba segura de sí misma.

La patidez del muchacho, el extrañeza de aquellos ojos grandes, prometores, negros, ojorosos, la halagaba sin saber por qué; aquello lo había producido ella; le miró profundamente; tenía el desalino triste de toda una noche en vela, desolada la barba y la cabellera, desuoda la garganta, la camisa floja, como si la hubiera arrugado, apretado, dose el corazón desesperadamente...

—¡Te convido el último paseo por el campo! —Ya... ¿para qué? —Es que quiero despedirme; mañana rogare por ti. —¡Vamosh!

Las sendillas duras por la humedad de la noche, expresaban de un modo extraño la poética tranquilidad del albor. En aquella soledad cristalina corrían pájaros, se perseguían con pios infantiles, con atidos mimados; lentamente emergía la mañana detrás de la sierra fecunda y poderosa; la mañana de alboros tenues, brillante, arrasada, llegaba el airecillo bulleante y fresco como una risa, moviendo levemente ca-

PRO

Disti...

Estas pildoras...

No debe haber...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

Estas pildoras...

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguid con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente Vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. Es que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes...

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resacañan y todas las funciones y facultades parecen declinar...

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon. Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter...

ladas» florecillas, «calladas», sobreco-

El campo se «espojaba» en un fur-

«Relab» un silencio agreste y maj-

Florece ya la camelia del camino,

Había flores azules en la acequia,

A rato tenía el cielo una quietud su-

La hojarasca del soto envuelta en su

Se alzaba con el sol el penetrante

Subieron jadeantes á lo alto del ce-

Todo aquello tenía para la novicia la

«Vamos... ¿aquí te vieres tú á leer,

El muchacho encontró en el fondo de

«¡Si... aquí me venía á leer; pero

«¡Judás!...
«¡Tu que tienes que ver!...
«¡Judío!...

Anduvieron un rato silenciosos, ha-

«¡Si... aquí me venía á leer; pero

«¡Si... ¡mi alma!...
«¡Judío!...

Huyeron de allí pálidos y jadeante...

Hablaban tanto aquellos ojos negro-

Pasó un tumulto de pájaros dejando

«En el seno del bosque vibraba el po-

Crujió una rama, una caricia de ho-

«¡Aquí... ¡mañana!...
«¡Judás!...

«¡Si... ¡mi alma!...
«¡Judío!...

Pasó aquel silencio; aquella infinita

Bajaban riendo el camillero esportivo

Ella se paró de repente, pálida, ater-

«¡Sube tu... yo no me atrevo, sube!

El muchacho subió á la cùrera y ba-

«El juicio orab...
«La viejecita».

«La viejecita».

«La viejecita».

Jose Ballester

Médico Oculista

Exprofesor alumno del Instituto ope-

Extrae cataratas y practi-

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje, habita-

Se necesita en esta imprenta.

Se necesita en esta imprenta.

Se necesita en esta imprenta.

TEATRO PRINCIPAL

Función para esta noche.

Por secciones.

A las ocho:

«La Mari Juana».

A las nueve:

Estreno del pasillo comico-lirico

en un acto y cinco cuadros, titulado:

«El juicio orab...
«La viejecita».



Gran Fábrica de Guanos

JAJME BLANCH



FIGURA DE HONOR Y MEDALLA DE PLATA

Sin rival en riqueza Fertilizante

SIN COMPETENCIA EN EL PRECIO

EL SEGURO DE LA PRODUCCION AGRICOLA

Premiado en la Exposición de Murcia con Diploma de Honor y Medalla de Plata

FABRICA: Llano de San Francisco, Carretera de Villarreal. Despacho y Oficinas: COLON, 57 —CASTELLON

Probad y Comparad

Este es el lema de la Casa Blanch la que al ofrecer todos tipos de guanos que para el cultivo de Arroz Naranjos, Cereales, etc. etc. tiene combinados, garantiza su riqueza fertilizadora con el analisis científico y con el resultado beneficioso obtenido de su aplicación en la rica comarca de la plana y en las hermosas riberas del Jucar y del Ebro en cuantas provincias se han presentado

Sucursales

En Murcia, Almería, Alicante, Valencia, Tortosa, Tarragona, Reus, Lérida, Manresa y depósitos en todas las poblaciones agricolas más importantes.

Los Señores agricultores que tengan alguna duda respecto la forma y manera de emplear nuestros guanos para el cultivo de sus tierras, pueden dirigirse á estas oficinas, donde tendremos una verdadera satisfacción en contestar sus consultas.

No equivocarse con otros almacenes

JAJME BLANCH



